

THÉODEBERT II (595 – 612)

Théodebert II : le roi qui se battait même contre son propre frère !

Jeunesse et héritage

Né vers 586, Théodebert II est le fils aîné de Childebert II et de Faileuba. À la mort de son père en 595, il hérite de l'Austrasie, tandis que son frère Thierry II reçoit la Bourgogne. Sous la régence de leur grand-mère Brunehaut, les deux royaumes sont initialement unis. Cependant, en 599, l'aristocratie austrasienne limite l'autorité de Brunehaut à la Bourgogne. Théodebert II devient ainsi le souverain effectif de l'Austrasie.

Guerre civile et conflits familiaux

En 610, Théodebert II entre en guerre contre son frère Thierry II, probablement en raison de la possession de l'Alsace. Il envahit cette région et la Champagne, forçant Thierry à céder ces territoires. Les relations entre les deux frères se détériorent, et une guerre ouverte éclate. En 612, Thierry II, soutenu par des alliés, défait Théodebert II lors des batailles de Toul et de Tolbiac. Théodebert II est capturé et, selon certaines sources, enfermé dans un monastère avant d'être tué.

Mort

La mort de Théodebert II en 612 marque la fin de son règne en Austrasie. Son frère Thierry II devient roi d'Austrasie, réunifiant ainsi les deux royaumes francs sous une seule couronne. La succession de Théodebert II est marquée par des luttes internes et des intrigues familiales. La régence de Brunehaut pour ses petits-fils influence profondément la politique des royaumes francs. La fin tragique de Théodebert II illustre les tensions dynastiques au sein de la famille mérovingienne.